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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Michoacán: se incorporan 5 diputados más a la RP; suman 15 integrantes  
https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-se-incorporan-5-diputados-mas-a-la-rp-
suman-15-integrantes/ 
https://metapolitica.news/2023/04/17/reves-a-silvanistas-en-el-congreso-crece-mega-
representacion-parlamentaria/ 
https://www.contramuro.com/desintegran-bancadas-de-pt-y-pvem-para-imponer-a-marco-
polo-como-coordinador-de-representacion-parlamentaria/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/desplazan-a-manriquez-como-coordinador-de-
representacion-parlamentaria-9930103.html 
https://mimorelia.com/noticias/politica/reconfiguraci%C3%B3n-de-la-super-
representaci%C3%B3n-otra-derrota-a-silvanistas 
Hay una nueva recomposición de fuerzas al interior del Congreso del Estado al incorporarse 
cinco diputados más a la Representación Parlamentaria que, momentáneamente, suma 15 
integrantes. Ahora desaparece también la minibancada del Partido Verde Ecologista ya que 
sus integrantes, Ernesto Núñez y Margarita López, formalizaron su adhesión a la 
Representación, lo mismo que los petistas Baltazar Gaona y Mayela Salas, así como la 
morenista Seyra Alemán. Se mantienen en la Representación Marco Polo Aguirre, la 
morenista Eréndira Isauro y la prácticamente independiente Fanny Arreola, quien llegó a 
ocupar una curul gracias al Partido de la Revolución Democrática. Estos ocho diputados 
hacen mayoría al interior de la Representación Parlamentaria, por lo que nulifican a los 
otros siete que se sumaron a este organismo el pasado 27 de marzo, y su acuerdo es que 
Marco Polo Aguirre siga siendo el coordinador. 
 
Acuerda Jucopo reestructura de 2 comités del Congreso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/acuerda-jucopo-reestructura-de-2-comites-del-
congreso/ 
Una reestructura del Comité de Administración y Control, así como del Comité de Comisión 
Social del Congreso del Estado, se acordó en reunión de la Junta de Coordinación Política. 
La presidencia del Comité de Administración y Control recaerá en el priísta Felipe de Jesús 
Contreras la cual deja la perredista Mónica Valdez quien pasará a presidir la Comisión de 
Desarrollo Agropecuario. Margarita López dejará el espacio que tiene en el Comité al verde 
ecologista a Ernesto Núñez. El Comité de Comunicación Social también será reestructurado 
al pasar el diputado Oscar Escobar a la Comisión de Igualdad Sustantiva y la panista Liz 
Hernández formará parte de este Comité. El acuerdo será notificado al pleno de la 75 
Legislatura en sesión convocada para mañana martes a las 16 horas.  
 
Salida de diputados del PT podría ser temporal: Reyes Galindo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/salida-de-diputados-del-pt-podria-ser-temporal-
reyes-galindo/ 
La salida de dos diputados de la bancada del Partido del Trabajo para adherirse a la 
Representación Parlamentaria, puede ser de carácter temporal, afirmó el coordinador de 
los diputados petistas, Reyes Galindo. Al término de la reunión de la Junta de Coordinación 
Política, realizada la tarde de este lunes, señaló que la política es dinámica y todos los días 
cambia, por lo que la decisión que tomaron Baltazar Gaona y Mayela Salas de sumarse a 
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la Representación Parlamentaria puede ser de naturaleza transitoria. A la pregunta de si 
solo será en tanto revientan al grupo de los siete diputados que se adhirieron a la 
Representación el pasado 27 de marzo, dijo que será en tanto pueden generar las 
condiciones para que no haya intentos de chantaje de unos cuantos que deben de saber 
que el Congreso funciona cuando se habla de frente y generando consensos.  
 
No descarta Representación Parlamentaria la salida de diputados adheridos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-descarta-representacion-parlamentaria-la-salida-
de-diputados-adheridos/ 
El coordinador de la megarepresentación parlamentaria, Marco Polo Aguirre, no descartó 
que los diputados del PRD, PES y dos independientes, decidan retirarse y quedarse como 
estaban antes del 27 de marzo, cuando decidieron adherirse. Este lunes por la mañana se 
sumaron otros cinco diputados, por lo que en total son 15 los integrantes de la 
Representación Parlamentaria y ocho de ellos lo eligieron como su coordinador, pero dijo 
que habrá que esperar a ver cómo queda conformada en definitiva la Representación ya 
que, consideró, se trata de posturas políticas y no de números. “En política no solo se trata 
de números para poder construir, yo coincido con ellos en la parte de su discurso de que 
todos debemos abonar para dar orden al Congreso, que no es solo un asunto de la Junta 
de Coordinación Política o de la presidenta de la Mesa Directiva, sino que es un asunto de 
los 40 diputados poder recomponer al Congreso y a la actual Legislatura, yo coincido con 
ellos”. 
 
Después de vacaciones diputados aceleran trabajo para sacar iniciativas pendientes 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/despues-de-vacaciones-diputados-aceleran-
trabajo-para-sacar-iniciativas-pendientes-9930398.html 
Después de que los diputados de la 75 Legislatura se tomaron dos semanas de 
vacaciones bajo el supuesto de la Semana Santa, este lunes no sólo aumentó a 15 el 
número de integrantes de la Representación Parlamentaria sino también habrá 
reestructuración en dos Comités. En reunión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
del Congreso local, se acordó la integración del diputado Marco Polo Aguirre Chávez como 
coordinador de la Representación Parlamentaria, luego de una votación donde por mayoría 
se decidió la integración de cinco legisladores aliados al gobierno de Alfredo Ramírez 
Bedolla y a Morena. En entrevista, el diputado de la Representación, Oscar Escobar 
Ledesma, confirmó que con las nuevas determinaciones ya no será presidente del Comité 
de Comunicación Social y a su vez, la diputada del PRD, Monica Valdéz Pulido tampoco 
encabece el Comité de Administración y Control; todo parece indicar que el nuevo 
presidente sería el priísta Felipe de Jesús Contreras. 
 
La construcción de la paz nos corresponde a todos: Andrea Villanueva 
https://www.contramuro.com/la-construccion-de-la-paz-nos-corresponde-a-todos-andrea-
villanueva/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/la-construcci%C3%B3n-de-la-paz-nos-corresponde-
a-todos-andrea-villanueva 
https://www.atiempo.mx/politica/la-construccion-de-la-paz-nos-corresponde-a-todos-
andrea-villanueva 
La construcción de la paz nos corresponde a todos, sociedad civil y los tres niveles de 
gobierno; por eso, es momento de hacer compromisos reales para garantizar la seguridad 
de los morelianos, aseguró la diputada del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano. 
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Lo anterior luego de asistir a la presentación del Plan de Aceleración de la Estrategia para 
lograr los objetivos de Seguridad de Morelia, en el cual la diputada moreliana refrendó su 
respaldo a todas aquellas políticas de gobierno que ponderen el bienestar integral de la 
ciudadanía. En este sentido y luego de escuchar la exposición del alcalde de Morelia, 
Villanueva Cano reconoció el esfuerzo de todo el aparato municipal y de los policías de la 
ciudad, pues sin eludir esfuerzos, han logrado salvar incluso la vida de muchos ciudadanos 
a través de acciones de proximidad.  
 
Boletines: 
 
6 de cada 10 michoacanas sufre violencia; urge registro de agresores: Samanta 
Flores 
En Michoacán, el 64.9% de las mujeres de 15 años o más han sido víctimas de algún tipo 
de violencia, según la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los 
Hogares (ENDIREH), y el 42.7% ha sufrido violencia en los últimos 12 meses. Para frenar 
esta ola de violencia contra las mujeres, la diputada Samanta Flores Adame presentará una 
iniciativa para crear un registro de agresores en el estado. “Queremos identificar de mejor 
manera a los agresores, por eso establecer un registro será una herramienta que nos 
ayudará a visibilizar de mejor manera la violencia contra las mujeres y facilitará al poder 
Ejecutivo del Estado para la toma de acciones y el establecimiento de políticas públicas 
para contenerla y erradicarla. Debemos establecer restricciones para los agresores a 
manera de castigos ejemplares y procurar que no tengan espacios públicos donde se 
sientan empoderados para cometer sus fechorías, las mujeres merecen tener una vida 
tranquila, que el sistema este a favor de ellas y no en su contra”. 
 
Plausible lograr tener 1,200 policías en Morelia: Daniela De Los Santos 
La diputada Daniela De Los Santos, aseguró que cambiar la realidad de Morelia en materia 
de seguridad es responsabilidad de todos, sociedad civil y los tres niveles de gobierno, de 
eso depende el futuro de nuestros hijos y nuestras familias. Durante la presentación 
del "Plan de Aceleración de la Estrategia de Seguridad en Morelia", la legisladora reconoció 
los avances presentados en el estado de fuerza, con la meta de tener 1000 policías para 
fin de año y hasta 1200 policías al final de la administración. 
 
Barragán exige coordinación del municipio para atender inseguridad en Morelia 
Sin coordinación con el estado la violencia e inseguridad no se terminarán en Morelia y 
seguiremos viviendo días tan violentos como el pasado sábado, donde tres personas fueron 
asesinadas en la misma colonia en menos de 24 horas, subrayó el diputado Juan Carlos 
Barragán Vélez. Lo anterior, respecto a la negativa del ayuntamiento capitalino por firmar 
el convenio de colaboración en materia de seguridad con el Gobierno del Estado, que 
permitiría a ambas partes trabajar en una estrategia establecida para reducir los índices de 
criminalidad que están desbordados en la ciudad. 
 
La Tierra Caliente será bastión del PT en Michoacán: Reyes Galindo 
El diputado por el Distrito 22 de Múgica, Reyes Galindo Pedraza, reconoció el esfuerzo que 
ciudadanos y ciudadanas afines al proyecto de la Cuarta Transformación han realizado en 
la Tierra Caliente para sumar cada vez mas empatía entre la población con el Partido del 
Trabajo; por ello, adelantó que esa región será referente de este instituto político en 
Michoacán. Así lo mencionó durante la conformación de las Comisiones Coordinadora y 
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Ejecutiva del PT, donde el representante del poder legislativo en el Congreso michoacano 
expuso que para lograr la meta deseada, es necesario seguir unidos para consolidar una 
política que esté del lado de la gente. 
  
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Se han duplicado denuncias por violencia política de género: TEEM    
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-han-duplicado-denuncias-por-violencia-politica-
de-genero-teem/ 
La magistrada presidenta del Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM), Alma Rosa Bahena 
Villalobos, señaló que se han duplicado los casos de violencia política en razón de género 
en Michoacán. Con corte hasta marzo de este año, el TEEM dio a conocer que 53 por ciento 
de los asuntos que llegan al Pleno son denuncias contra hombres; además, entre 2022 y 
2023 se presentaron 15 denuncias por violencia política, lo que representa cerca del 16 por 
ciento del total de asuntos.   
 
Respalda Morena integración del Gabinete de Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/respalda-morena-integracion-del-gabinete-de-
ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla cuenta con todo el respaldo para la integración de 
su Gabinete, aclaró el líder estatal de Morena, Juan Pablo Celis, ante el rumor de que el 
experredista Antonio Soto Sánchez se integre al proyecto bedollista. En entrevista, Juan 
Pablo Celis precisó que una cosa es el partido y otra el gobierno. Del segundo, explicó que 
es un gobierno plural, incluyente, que requiere de varias visiones para sacar adelante a 
Michoacán.  
 
No se debe politizar el tema de la seguridad de Morelia: PRD  
https://indiciomich.com/no-se-debe-politizar-el-tema-de-la-seguridad-de-morelia-prd/ 
https://metapolitica.news/2023/04/17/que-cese-el-hostigamiento-al-alcalde-de-morelia-prd-
michoacan/ 
Ante los dimes y diretes de la inseguridad de Morelia, el dirigente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, hizo un llamado para que no se 
politice el tema, y por el contrario se atienda a le brevedad. El ex diputado, señaló que si se 
sigue politizando el tema, los más afectados serán los morelianos por la falta de 
coordinación en dicho rubro. De igual forma, exhortó al estado y federación atender este 
tema, pues es un deber y obligación dar seguridad a la gente, más allá si se forma o no un 
convenio de coordinación con la entidad.  
 
No hay desbandada; sacudida traerá a nuevos líderes para 2024: PRD   
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-hay-desbandada-sacudida-traera-a-nuevos-
lideres-para-2024-prd/ 
https://indiciomich.com/el-2024-es-una-gran-oportunidad-para-el-prd-y-nos-estamos-
preparando/ 
La dirigencia del PRD en Michoacán negó que las cinco recientes renuncias de liderazgos 
visibles hayan ocasionado deserciones en grupo. En entrevista, este lunes el presidente 
estatal del PRD se dijo respetuoso de las decisiones de quienes opten por abandonar al 
partido, pero recalcó que se ha tratado de renuncias personales. “Son renuncias 

https://www.quadratin.com.mx/politica/se-han-duplicado-denuncias-por-violencia-politica-de-genero-teem/
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-han-duplicado-denuncias-por-violencia-politica-de-genero-teem/
https://www.quadratin.com.mx/politica/respalda-morena-integracion-del-gabinete-de-ramirez-bedolla/
https://www.quadratin.com.mx/politica/respalda-morena-integracion-del-gabinete-de-ramirez-bedolla/
https://indiciomich.com/no-se-debe-politizar-el-tema-de-la-seguridad-de-morelia-prd/
https://metapolitica.news/2023/04/17/que-cese-el-hostigamiento-al-alcalde-de-morelia-prd-michoacan/
https://metapolitica.news/2023/04/17/que-cese-el-hostigamiento-al-alcalde-de-morelia-prd-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-hay-desbandada-sacudida-traera-a-nuevos-lideres-para-2024-prd/
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-hay-desbandada-sacudida-traera-a-nuevos-lideres-para-2024-prd/
https://indiciomich.com/el-2024-es-una-gran-oportunidad-para-el-prd-y-nos-estamos-preparando/
https://indiciomich.com/el-2024-es-una-gran-oportunidad-para-el-prd-y-nos-estamos-preparando/


 
 
 
 

                                                18 de abril de 2023 

personales, no hemos tenido una desbandada como decían; somos respetuosos de las 
decisiones, nuestro partido siempre ha defendido las libertades, y cada quién es libre de 
decidir dónde militar o de no hacerlo”.  
 
Buscará TEEM hacerse de un edificio propio para operar 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/buscar%C3%A1-teem-hacerse-de-un-edificio-
propio-para-operar 
Ante la falta de espacio y el pago mensual de 70 mil pesos por la renta de un edificio, el 
Tribuna Electoral de Michoacán (TEEM) buscará hacerse de un inmueble propio para 
albergar sus oficinas, con el apoyo del gobierno del estado. Lo anterior lo informó la 
presidenta del TEEM, Alma Bahena Villalobos, quien detalló que, a inicios de este 2023 se 
le hizo la solicitud al Poder Ejecutivo sobre un predio donado, para iniciar con la 
construcción de un edificio propio destinando parte de su presupuesto anual.  
 
Movimiento Ciudadano Se Fortalece Con Sus Diputados En El Congreso Local 
https://www.changoonga.com/2023/04/17/michoacan-movimiento-ciudadano-se-fortalece-
con-sus-diputados-en-el-congreso-local/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso/movimiento-ciudadano-se-
fortalece-con-sus-diputados-en-el-congreso-local/ 
Movimiento Ciudadano crece como una verdadera oposición en el Congreso del Estado; la 
bancada naranja sí está del lado de los michoacanos, sin prestarse a intereses de otros 
poderes o de grupos, señaló Toño Carreño Sosa. El coordinador estatal de Movimiento 
Ciudadano, lamentó la actuación de algunos legisladores del congreso michoacano, ya que 
por obedecer indicaciones que nada tienen que ver con el desarrollo estatal, se prestaron 
incluso a perder sus bancadas o debilitarlas.  
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Reconoce Bedolla que Morelia ocupa primer lugar en homicidios  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reconoce-bedolla-que-morelia-ocupa-primer-
lugar-en-homicidios-
9928245.html#:~:text=Morelia%2C%20Michoac%C3%A1n%20(OEM%2DInfomex,y%20Z
amora%20con%20diez%20delitos. 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-la-preocupacion-del-gobierno-
de-bedolla-por-cantidad-de-homicidios/ 
https://postdata.news/gobernador-reconocio-inseguridad-en-morelia-primer-lugar-en-
homicidios-durante-abril/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/04/17/michoacan-en-el-septimo-lugar-a-nivel-nacional-
en-homicidios-dolosos/ 
https://www.contramuro.com/morelia-la-ciudad-de-michoacan-con-mas-asesinatos-ya-
suman-24-en-abril/ 
El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla reconoció qué hay una ocupación en 
materia de seguridad en Morelia, ya que al mes de marzo Morelia, ocupa el primer lugar en 
número de homicidios con un total de 24 casos, seguido de Uruapan con 14 y Zamora con 
diez delitos. El mandatario michoacano, pidió ver el tema de seguridad en Morelia como un 
problema que debe atenderse entre los diferentes gobiernos a través de una coordinación 
y unión de esfuerzos.  
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Confirma Ramírez Bedolla a Toño Soto como jefe de oficinas sectoriales  
https://www.quadratin.com.mx/politica/confirma-ramirez-bedolla-a-tono-soto-como-jefe-de-
oficinas-sectoriales/ 
https://www.changoonga.com/2023/04/17/michoacan-experredista-tono-soto-se-incorpora-
al-gobierno-de-bedolla/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/bedolla-confirma-que-el-experredista-
antonio-soto-sanchez-se-suma-a-su-equipo/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla confirmó que el experredista Antonio Soto Sánchez 
se integró a su gabinete como jefe de oficinas sectoriales. En la conferencia de prensa de 
los lunes, el mandatario reafirmó lo que en redes se comentó durante todo el fin de semana 
pasado. Toño Soto renunció el viernes pasado a 33 años de militancia perredista, luego de 
ser senador, diputado federal, dos veces diputado local y dos veces dirigente de partido.  
 
LC, puerta de acceso de mercancías más importante de todo Norteamérica  
https://www.quadratin.com.mx/economia/lc-puerta-de-acceso-de-mercancias-mas-
importante-de-todo-norteamerica/ 
El puerto de Lázaro Cárdenas se consolida como la puerta de acceso de mercancías más 
importante para todo Estados Unidos y Canadá, con la recién fusionada empresa entre 
Kansas City Southern (KCS) y Canadian Pacific, que unirá todo Norteamérica con solo una 
red ferroviaria, afirmó Claudio Méndez. El secretario de Desarrollo Económico (Sedeco) en 
la entidad mencionó que el puerto michoacano es y será la puerta para el ingreso de todos 
los productos de Asia y otras zonas del mundo para la distribución de sus productos hacia 
Norteamérica y que hay una oportunidad de crecimiento para las empresas.   
 
Beneficiados, casi 4 mil jóvenes michoacanos con caravanas del Ijumich 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/beneficiados-casi-4-mil-jovenes-michoacanos-
con-caravanas-del-ijumich/ 
Las Caravanas Integrales que realiza el Instituto de la Juventud Michoacana (Ijumich), para 
brindar las herramientas necesarias para alcanzar un desarrollo personal, social y 
profesional, han beneficiado a cerca de 4 mil jóvenes en el estado. De acuerdo con un 
comunicado de prensa, los jóvenes tienen acceso a talleres, estands informativos; pláticas 
sobre educación sexual, prevención de enfermedades de transmisión sexual y embarazo 
adolescente; nutrición y emprendimiento.   
 
Mercados San Juan e Independencia, los más caros en canasta básica en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/mercados-san-juan-e-independencia-los-mas-
caros-en-canasta-basica-en-morelia-9928399.html 
La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) de Michoacán dio a conocer los precios 
de la canasta básica, en donde señaló que en los mercados de San Juan e 
Independencia se gasta más de mil 200 pesos, mientras que el más accesible es en 
Chedrahui, con mil 038 pesos. Mientras que en Zamora y Zitácuaro, los precios más 
accesibles se encuentra en Aurrera, por debajo de mil pesos, según la comparativa 
realizada por la Sedeco.  
 
Michoacán usa tecnología satelital para denunciar cambio de uso de suelo 
https://indiciomich.com/michoacan-usa-tecnologia-satelital-para-denunciar-cambio-de-uso-
de-suelo/ 
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El Gobierno de Michoacán pone en marcha un sistema de monitoreo satelital para preservar 
los recursos naturales. Mediante esta tecnología se procederá de manera legal para buscar 
la reparación del daño en aquellos sitios donde se ha deforestado, incendiado o realizado 
el cambio ilegal de uso de suelo, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En 
conferencia de prensa, el mandatario estatal señaló que las imágenes van desde años atrás 
y reflejan claramente el territorio donde hubo una alteración de los ecosistemas.  
 
Hay coordinación con Morelia, más no una estrategia: Gobernador 
https://indiciomich.com/hay-coordinacion-con-morelia-mas-no-una-estrategia-gobernador/ 
Ante la negativa de parte del municipio de Morelia para signar el convenio de colaboración 
en materia de seguridad, el gobernador del estado Alfredo Ramírez Bedolla, reconoció que 
si se tiene una coordinación, más no una estrategia, situación que detenido el poder trabajar 
de la mano y mejorar las cosas. El mandatario estatal recordó la situación de inseguridad 
que se vivía en algunos municipios, y puso de ejemplo Zamora, localidad que estaba muy 
complicada y que gracias a la coordinación con estrategia, se han mejorado las cosas. 
 
Michoacán se suma a campaña nacional de prevención de adicciones desde las aulas 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-se-suma-a-campana-
nacional-de-prevencion-de-adicciones-desde-las-aulas/ 
Con el objetivo de prevenir el consumo de sustancias nocivas entre jóvenes de nivel 
secundaria y medio superior, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) arranca este 
lunes la campaña “Si te drogas, te dañas”, que encabeza el gobierno federal con acciones 
específicas en Michoacán. En rueda de prensa encabezada por el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, destacó la 
importancia del enfoque preventivo de esta estrategia con la que se implementarán talleres 
en las escuelas, se llevarán a las escuelas 90 mil guías y carteles con información, y se 
brindará asesoría a las y los docentes.  
 
No hay condiciones para lograr sacar el tren de Morelia: SICT  
https://www.quadratin.com.mx/principal/no-hay-condiciones-para-lograr-sacar-el-tren-de-
morelia-sict/ 
El tren no saldrá de la ciudad este año y probablemente no lo haga el siguiente, porque no 
se ha logrado ubicar un espacio para el patio de maniobras, no hay proyecto y la 
trasnacional Kansas City no se ha decidido a invertir. Que se logre sacar el tren de la ciudad 
es probablemente el sueño de muchos transportistas y automovilistas, sin embargo, el 
problema es más complejo que solo quererlo, porque implica inversión, dictámenes 
técnicos, viabilidad del proyecto y que a la empresa concesionaria también le convenga.  
 
¡Advertencia! Si no se protege el cerro del Águila, Morelia se queda sin agua: Cofom 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/advertencia-si-no-
se-protege-el-cerro-del-aguila-morelia-se-queda-sin-agua-cofom/ 
La “fiebre del oro verde” no para en Michoacán, que desde hace varios años ha sufrido un 
drástico cambio de uso de suelo para sembrar huertas, como los constata el nuevo Sistema 
de Monitoreo Satelital Avanzado que ha implementado el gobierno estatal. Hoy, la Comisión 
Forestal del Estado de Michoacán (Cofom) combate un incendio forestal en el cerro San 
Miguel de Ario Rosales; el pasado sábado se reportó otra considerable quemazón en una 
zona boscosa en las inmediaciones del municipio de Ziracuaretiro, a las orillas de la 
autopista Siglo XXI. 

https://indiciomich.com/hay-coordinacion-con-morelia-mas-no-una-estrategia-gobernador/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-se-suma-a-campana-nacional-de-prevencion-de-adicciones-desde-las-aulas/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-se-suma-a-campana-nacional-de-prevencion-de-adicciones-desde-las-aulas/
https://www.quadratin.com.mx/principal/no-hay-condiciones-para-lograr-sacar-el-tren-de-morelia-sict/
https://www.quadratin.com.mx/principal/no-hay-condiciones-para-lograr-sacar-el-tren-de-morelia-sict/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/advertencia-si-no-se-protege-el-cerro-del-aguila-morelia-se-queda-sin-agua-cofom/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/advertencia-si-no-se-protege-el-cerro-del-aguila-morelia-se-queda-sin-agua-cofom/


 
 
 
 

                                                18 de abril de 2023 

 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
No al convenio bedollista en materia de Seguridad Pública, sentencia Alfonso Martínez 
https://www.contramuro.com/no-al-convenio-bedollista-en-materia-de-seguridad-publica-
sentencia-alfonso-martinez/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/generara-morelia-contrapropuesta-al-convenio-de-
seguridad/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reitera-alfonso-martinez-su-llamado-a-
no-politizar-el-tema-de-seguridad/ 
https://primeraplana.mx/archivos/924027 
En los términos que está redactado el Convenio de Coordinación Intergubernamental en 
materia de Seguridad Pública que envió el gobierno bedollista al municipio de Morelia el 
pasado 13 de abril, no será firmado, sentenció el alcalde Alfonso Martínez Alcázar, al 
adelantar que hará un contrapopuesta de cómo puede funcionar mejor la coordinación. En 
el marco de la presentación del Plan de Aceleración de la Estrategia de Seguridad para 
Morelia, Martínez Alcázar resaltó que entre los tres órdenes de gobierno si hay coordinación 
en el tema de seguridad, aunque no existe un documento firmado, que para fines prácticos 
no es necesario. 
 
Morelia será una de las 10 ciudades más seguras del país: Cussi 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-ser%C3%A1-una-de-las-10-ciudades-
m%C3%A1s-seguras-del-pa%C3%ADs-cussi 
Con el Plan de Aceleración de la Estrategia de Seguridad en Morelia se busca adelantar 
las metas y objetivos planteados por el gobierno municipal, entre ellos aumentar el estado 
de fuerza en un 40 por ciento, para pasar de 750 elementos a mil 500 en este mismo año. 
Así lo dio a conocer Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad Ciudadana de 
Morelia, quien detalló que el objetivo es que Morelia se convierta en una de las 10 ciudades 
más seguras del país. 
 
Con mil 200 policías más y 5 mil cámaras, Morelia será de las más vigiladas; alcalde 
aprieta ante violencia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/con-mil-200-policias-
mas-y-5-mil-camaras-morelia-sera-de-las-mas-vigiladas-alcalde-aprieta-ante-violencia/ 
https://moreliactiva.com/acelera-alfonso-martinez-estrategia-de-seguridad-para-morelia/ 
En medio de hechos violentos consecutivos en la ciudad de Morelia y una atropellada y 
confusa coordinación con el gobierno estatal a cargo de Alfredo Ramírez Bedolla, el alcalde 
Alfonso Martínez informó este lunes que acelerará el compromiso que hizo en el tema de 
seguridad y sentenció que no entregará a la policía para deslindarse sino que la robustecerá 
en un tiempo mucho más corto del contemplado. Dijo que se había comprometido a 
contratar mil policías para el termino de su administración, pero que ahora “los mil policías 
los tendremos al término de este año 2023 y en el siguiente año, vamos a contratar otros 
200 policías para Morelia y así entregar Mil 200 policías, 60 por ciento más de los que nos 
entregaron en 2021”.  
 
Morelia donará predio en Lomas de la Maestranza para la GN: Alfonso Martínez 
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https://moreliactiva.com/morelia-donara-predio-en-lomas-de-la-maestranza-para-la-gn-
alfonso-martinez/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/donara-morelia-un-predio-de-23-mil-metros-
cuadrados-para-cuartel-de-la-gn/ 
El Cabildo de Morelia votó a favor, de forma unánime, la donación de un predio de 22 mil 
metros cuadrados en Lomas de la Maestranza para la edificación de un Cuartel de la 
Guardia Nacional. El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró 
que este cuartel tendrá su propio helipuerto.«Morelia dará en donación un predio de 22 mil 
metros cuadrados para Guardia Nacional en Lomas de la Maestranza, que contará con 
helipuerto, esto para mejorar la seguridad del municipio y de todo el Estado. 
 
Lleva Alfonso cámaras de videovigilancia a la Obrera 
https://primeraplana.mx/archivos/924119 
https://moreliactiva.com/alfonso-martinez-coloca-camaras-de-videovigilancia-en-la-obrera/ 
La Obrera, una de las colonias con mayor tradición en el municipio y donde en últimas 
fechas se han registrado incidentes de inseguridad, fue visitada por el presidente Alfonso 
Martínez Alcázar, quien llevó y supervisó la colocación de cámaras de videovigilancia. A 
pie y casa por casa, Alfonso Martínez saludó a vecinos que salieron a saludarlo y a 
exponerle algunas solicitudes en cuanto a servicios e infraestructura. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Presentan UMSNH e Imaip Ley de Transparencia en lengua purépecha  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/presentan-umsnh-e-imaip-ley-de-transparencia-
en-lengua-purepecha/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) encabezó la presentación 
de la traducción a la lengua purépecha de la Ley de Transparencia, Acceso a la Información 
Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Michoacán de Ocampo. En este 
trabajo se contó con la participación del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a 
la Información y Protección de Datos Personales (Imaip), y de representantes de habla 
purépecha como un primer paso a la inclusión.  
 
La UMSNH no tiene dinero para evitar huelga del SPUM 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/la-umsnh-no-tiene-dinero-para-evitar-huelga-del-
spum-9929782.html 
El Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (SPUM) tiene emplazada su huelga para el 28 de abril y no hay avances 
significativos para que se conjure, reconoció la rectora Yarabí Ávila González. En entrevista 
colectiva, detalló que la institución no tiene los recursos para cubrir algunas obligaciones 
financieras que se han acumulado desde el 2020, por lo que el único compromiso que 
puede hacer es mantener una disciplina en este 2023 para evitar más rezagos. 
 
Se suma SEE por primera vez a la Fiesta del Libro y la Rosa 2023  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-suma-see-por-primera-vez-a-la-fiesta-del-
libro-y-la-rosa-2023/ 
Por primera vez, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) se suma a la Fiesta del Libro 
y la Rosa 2023 “La ruta de los deseos”, que organiza por décimo año la Universidad 
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Nacional Autónoma de México (UNAM), y que en esta ocasión contará con la colaboración 
de la dependencia estatal. En comunicado de prensa, al acudir a la rueda de prensa para 
anunciar el evento que se llevará a cabo del 28 al 30 de abril, la secretaria de Educación, 
Gabriela Molina, destacó que la colaboración interinstitucional fortalece la dimensión 
pública de la cultura y de la educación. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Van más de 3 mil sueros antialacrán aplicados en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/van-mas-de-3-mil-sueros-antialacran-aplicados-
en-michoacan/ 
Durante el primer trimestre del año, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), aplicó 3 
mil 105 sueros antialacrán en sus ocho jurisdicciones sanitarias, para el cuidado de la salud 
de la población. De acuerdo con un comunicado de prensa, la dependencia estatal señaló 
que, de manera paralela, se ha trabajado con énfasis en localidades de alto riesgo 
pertenecientes a las regiones Costa y Tierra Caliente, donde se realiza el rociado 
intradomiciliario de mil 907 viviendas para evitar la presencia del arácnido.   
 
Ofrece SSM tratamiento innovador y gratuito a pacientes con hemofilia  
https://www.quadratin.com.mx/sin-categoria/ofrece-ssm-tratamiento-innovador-y-gratuito-
a-pacientes-con-hemofilia/ 
El Hospital Infantil “Eva Sámano de López Mateos”, de la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM), garantiza el tratamiento gratuito contra la hemofilia de 117 niñas, niños y jóvenes 
de manera gratuita. En comunicado de prensa, la dependencia estatal cuenta con 
medicamentos innovadores que dan un plus al tratamiento convencional y que mejoran la 
calidad de vida de los pacientes, como el emicizumab, un anticuerpo monoclonal.   
 
Amplían beneficios del programa para mujeres con cancer de mama  
https://www.quadratin.com.mx/salud/amplian-beneficios-del-programa-para-mujeres-con-
cancer-de-mama/ 
La Secretaría del Bienestar de Michoacán (Sedebi) informa a las pacientes del Centro 
Estatal de Atención Oncológica (CEAO) sobre los beneficios que brinda el Programa para 
el Bienestar de Mujeres con Cáncer de Mama y/o Cervicouterino Invasor, y la ampliación 
de los criterios para su registro. En comunicado de prensa, los cambios en las reglas de 
operación se publicaron el pasado 30 de marzo en el Periódico Oficial del Estado, en donde 
se detalla que las mujeres que no son madres, cuidadoras de menores, o derechohabientes 
de alguna institución de salud, también pueden ser beneficiarias. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Diego Urik busca recusación de sentencia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diego-urik-busca-recusacion-de-sentencia-
9932117.html 
Diego Urik Mañón Melgoza, sentenciado a 50 años de prisión por el asesinato de Jessica 
González Villaseñor, buscará una recusación de su caso al considerar que durante el 
proceso se le vulneraron derechos fundamentales y no se le aceptaron la muestra de 
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pruebas a su favor. La petición ya fue recibida por el Poder Judicial de Michoacán a través 
de un tribunal de alzada, donde se tendrán que analizar peticiones específicas como la 
de revisar por qué se tipificó el caso como feminicidio, pese a que al momento de cometerlo 
Diego apenas había cumplido los 18 años de edad. 


